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RAPPORTO della Commissione Edilizia e Opere pubbliche del Comune di Capriasca al 
MESSAGGIO MUNICIPALE 28/2023 concernente la richiesta di un credito quadro di fr. 
3'100'000.00 per il periodo 2024-2038 per la realizzazione degli interventi prioritari previsti 
dal Piano di gestione delle foreste. 
 

 

Egregio signor Presidente, cari colleghi, 

la Commissione Edilizia e Opere pubbliche, nell’ambito delle proprie competenze, ha esaminato il 

messaggio in oggetto.  

 

Il messaggio in questione tratta un argomento vieppiù importante e centrale del nostro futuro: la 

gestione del territorio e del suo patrimonio boschivo. 

Anche se può sembrare superfluo è utile e necessario sottolineare l’importanza del bosco come bene 

collettivo dal valore inestimabile, con una superficie di circa 297 ettari rappresenta il 60% della 

superficie comunale. 

Esso contribuisce a garantire la protezione degli insediamenti, delle infrastrutture e delle riserve di 

acqua potabile, favorisce l’infiltrazione dell’acqua nel terreno, sostiene la biodiversità, offre preziose 

aree di svago, contribuisce all’approvvigionamento di legname e alla diversificazione del paesaggio. 

Nel corso degli ultimi decenni si è assistito a una forte riduzione dello sfruttamento e della gestione 

delle zone boschive e in molti casi si è arrivati a un totale abbandono, come è ben noto a chi si reca nei 

nostri boschi. 

Con sempre maggior frequenza si rendono indispensabili interventi di gestione del bosco per garantire 

la sicurezza idraulica e la protezione indiretta e diretta delle infrastrutture oltre che per garantire a 

lungo termine la protezione della biodiversità.  

La gestione del bosco è quindi un aspetto fondamentale della cura del territorio. 

Il piano di gestione forestale Comunale (PGFC) include tutto il comprensorio forestale del comune ed 

è lo strumento che permetterà di gettare le basi affinché il bosco continui in futuro a svolgere le 

indispensabili funzioni già citate. 

Il messaggio illustra in modo esaustivo il progetto che prevede un intervento nei prossimi 15 anni e 

vuole essere lo strumento di politica forestale Comunale. 

All’interno del piano vengono ben presentate le problematiche, i comparti interessati e le soluzioni 

proposte. 

Vengono elencati i principali obiettivi del PGFC, gli interventi, l’organizzazione e le modalità di 

controllo. 
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Al fine di garantire un controllo efficace tutti gli interventi eseguiti saranno documentati, la 

responsabilità spetterà al forestale di settore che potrà delegare tale compito all’incaricato della 

gestione tecnica. 

Vengono pure presentati i costi dell’intervento e il piano di finanziamento. 

La Commissione edilizia e opere Pubbliche, congiuntamente alla Commissione della gestione, ha 

potuto incontrare il Capo Dicastero Mathieu Moggi, i progettisti Stefano Castelli e Paolo Piattini, il 

signor Sandro Pagnamenta vice capoufficio UTC, che ringraziamo per la disponibilità. 

L’incontro ha messo in evidenza l’importanza dell’allestimento di un piano forestale, un progetto ben 

strutturato che presenta una visione globale degli interventi necessari per l’intero comprensorio. 

Una strategia che permetterà di adattare gli interventi in funzione dei bisogni emergenti e che  mira a 

conservare a lungo termine un bosco multifunzionale stabile e vitale e a utilizzare razionalmente la 

materia legnosa ricavata. Non da ultimo gli interventi valorizzeranno gli elementi emergenti del 

paesaggio naturale e rurale, le selve castanili, i corsi d’acqua, le zone umide, i prati secchi, le aree 

aperte e i muri a secco. 

 Per quanto riguarda l’onere finanziario a carico del Comune si sottolinea che esso risulta relativamente 

esiguo a fronte del potenziale beneficio per il territorio e deve quindi essere considerato quale 

investimento dell’ente pubblico a favore della valorizzazione del territorio, della sicurezza e 

dell’economia locale. 

 

La commissione giudica molto favorevolmente il progetto presentato che dimostra lungimiranza e 

capacità progettuali a lungo termine per il bene comune e per le generazioni future. 

 

La Commissione Edilizia e Opere pubbliche è favorevole all’unanimità al presente messaggio e invita il 

lodevole Consiglio comunale ad approvare il dispositivo di risoluzione così come formulato nel MM 

28/2023. 

 

Per la Commissione Edilizia e Opere pubbliche: 

 

Daniela Stampanoni, relatrice    ________________________ 

 


